

BOLETÍN DE LA EMBAJADA DE MÉXICO EN COLOMBIA

Noviembre de 2019

La Embajada de México tiene el gusto de presentarles el boletín de las actividades realizadas en el mes de noviembre, entre ellas encontramos:

- La reunión de trabajo con Embajadores del Grupo MIKTA.
- La develación del busto de Emiliano Zapata, en el centenario de su muerte, en la ciudad de Guadalajara de Buga, Valle del Cauca.
- La realización de la Semana Global, en la que se presentó una exposición sobre la Revolución Mexicana y las conferencias impartidas por el Doctor Daniel Barceló, el Maestro Salvador Rueda y la titular de la Embajada.
- La inauguración del tradicional altar de muertos que fue acompañada del concierto del Tenor Umberto Veloz en compañía del Mariachi Femenino Las Alazanas de Colombia.

CONTENIDO

1. Asuntos Políticos Pag. 1

2. Asuntos Económicos Pag. 4

3. Asuntos Culturales Pag. 6

4. Prensa Pag. 8

5. Actividades Consulares Pag. 8

6. Comunidad mexicana Pag. 9

1. ASUNTOS POLÍTICOS

7 DE NOVIEMBRE

Conversatorio sobre Desplazamiento Forzado a Militares.

La Embajada de México en Colombia asistió al evento “Desplazamiento Forzado a Familiares Integrantes del Ejército Nacional en el Marco del Conflicto” en la sede de la Casa Editorial El Tiempo. El conversatorio contó con la participación de diferentes expertos en el tema, entre los que destacaron, el Comandante de las Fuerzas Armadas de Colombia, Nicacio Martínez; el Experto en Desplazamiento Forzado y Restitución de Tierras, Ricardo Sabogal; el Presidente de la Comisión de la Verdad, Padre Francisco de Roux; entre otros, quienes trataron el tema de los militares como víctimas del Conflicto Armado.

12 DE NOVIEMBRE

Reunión con el Fiscal General de la Nación, Fabio Espitia Garzón.

Con el propósito de profundizar el diálogo y la cooperación entre la Fiscalía General de la República de México y la Fiscalía General de la Nación de Colombia, la Embajadora Patricia Galeana se reunió con el Fiscal General de Colombia, Fabio Espitia Garzón, para dialogar sobre las posibilidades de cooperar en materia de seguridad, especialmente en el combate contra el narcotráfico y la minería ilegal.



Asimismo, ambos coincidieron en la necesidad de concretar la VI Reunión del Comité de Cooperación contra el Tráfico Ilícito de Estupefacientes y Sustancias Psicotrópicas, como parte de los compromisos de la II Reunión del Consejo de la Relación Estratégica.

Reunión de trabajo con el Director de Migración Colombia.

La Embajadora Patricia Galeana sostuvo una reunión de trabajo con el Director de Migración Colombia, Christian Krüger. El objetivo del encuentro fue generar un diálogo sobre la realidad migratoria entre México y Colombia, para explorar nuevos mecanismos que faciliten la circulación y migración entre los ciudadanos de ambos países.

Se abordó de manera puntual el tema de los ciudadanos colombianos inadmitidos en los puertos de entrada a México.



Director de Migración Colombia, Christian Krüger

Foro de ProBogotá: Fundación para el Progreso de la Ciudad Capital.

En el marco de los cinco años de la fundación de la empresa Probogotá, la Embajada asistió al evento: “Fundación para el Progreso de la Ciudad Capital: Cinco Años de Bien Común y Largo Plazo”. La conferencia reunió a diferentes expertos en la modernización de ciudades, empresarios y figuras relevantes de la política nacional e internacional.

En ese sentido, destacó la intervención del mandatario colombiano, Iván Duque, la expresidenta de la Comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre, el expresidente de la Empresa Metro de Santiago de Chile, Rodrigo Azocar, y el alcalde de Bogotá, Enrique Peñalosa.

Este encuentro tuvo como principal objetivo presentar el Plan de Desarrollo de Bogotá de 2020 a 2051.

13 DE NOVIEMBRE

Reunión con la Viceministra de Asuntos Multilaterales, Adriana Mejía Hernández.

La Embajadora Patricia Galeana se reunió con la Viceministra de Asuntos Multilaterales, Adriana Mejía, para solicitar el respaldo de Colombia en sus candidaturas en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, la Organización Marítima Internacional (OMI) y La Fundación Unión Europea-América Latina (EULAC).

Al respecto, la Embajadora compartió las acciones de México en materia de cooperación para el desarrollo, promoción de los DD.HH., paz internacional y solución pacífica de controversias, acciones que sustentan su postulación como miembro no permanente del Consejo de Seguridad.

14 y 15 DE NOVIEMBRE

Quinta Reunión del Proceso de Quito.

La Embajada de México en Colombia fue invitada a la celebración de la Quinta Reunión del Proceso de Quito, en la cual participaron 10 países. El propósito de la asamblea fue abordar la cooperación técnica internacional sobre la Movilidad Humana de Ciudadanos Venezolanos en la Región. El representante especial conjunto de ACNUR/OIM para los refugiados y migrantes venezolanos, Eduardo Stein, se refirió a la importancia de la coordinación entre países latinoamericanos para apoyar a la población venezolana.



Reunión del Proceso de Quito

15 DE NOVIEMBRE

Fiesta Nacional de Bélgica.

La Embajada felicitó al pueblo belga en la conmemoración de su Fiesta Nacional, señalando la importancia que tiene este país en sus relaciones con México. El Reino de Bélgica fue una de las primeras naciones europeas en firmar un Tratado de Amistad con México, en 1861, situación que se refleja en los tratados comerciales, de transporte y de cooperación que las dos naciones tienen hoy en día.

18 DE NOVIEMBRE

Reunión de trabajo con Embajadores del Grupo MIKTA.

Como parte de la coordinación del Grupo MIKTA, que México asumió a inicios de este año, la Embajadora sostuvo una reunión de trabajo con los Embajadores de Corea, Indonesia, Turquía y Australia para explorar las iniciativas de cooperación que el grupo puede impulsar en Colombia, especialmente aquellas relacionadas al desarrollo sostenible, el mantenimiento de la paz y la gobernanza.

Asimismo, la Embajadora reiteró que el liderazgo de México se asienta en la cooperación económica para el desarrollo social, el fortalecimiento del multilateralismo y el desarrollo sostenible, en cumplimiento de la Agenda 2030.

19 DE NOVIEMBRE

Conferencia de Franchini Nieto en la Academia Colombiana de la Historia.

La Embajada asistió a la Academia Colombiana de Historia, al lanzamiento del libro "Independência E Morte", el cual fue presentado por el historiador y diplomático brasileño, Franchini Nieto, quien además realizó una presentación en la cual se discutió el proceso independentista en Brasil. El evento contó con la asistencia de expertos académicos.

Misión Internacional del TEC de Monterrey.

En el marco de una Misión Internacional del Tecnológico de Monterrey, la Embajadora recibió a una delegación de 20 estudiantes, a quienes explicó el funcionamiento y trabajo de la Embajada de México en Colombia.



Estudiantes del TEC de Monterrey

Asimismo, expuso los aspectos más relevantes de las relaciones económicas bilaterales de ambos países, resaltando la importancia de los lazos comerciales entre México y Colombia. Por último, la Embajadora invitó a los estudiantes a seguir trabajando por la profundización de la relación bilateral, que redunde en beneficio de las dos naciones.

20 DE NOVIEMBRE

Develación de un busto de Emiliano Zapata.

En el marco de la celebración del 109 Aniversario de la Revolución Mexicana y en conmemoración del Centenario de la muerte del General Emiliano Zapata, la Embajadora develó el busto del líder revolucionario en la ciudad de Guadalajara de Buga, Valle del Cauca.



Develación del busto de Emiliano Zapata

En su alocución, la Embajadora hizo hincapié en la trascendencia de la Revolución Mexicana y de la lucha social de Emiliano Zapata, recordando su lema “Tierra, libertad, justicia y ley”. Igualmente, resaltó los lazos históricos que unen a México y Colombia, plasmados en el monumento que honra al líder agrario mexicano y al colombiano Julio Cuadros, que se unió a la revolución suriana

27 DE NOVIEMBRE

Almuerzo con la vicepresidenta, Marta Lucía Ramírez.

Como parte del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la Embajadora Patricia Galeana asistió al almuerzo de trabajo que la Vicepresidenta, Marta Lucía Ramírez, convocó a los miembros del Cuerpo Diplomático acreditado en Colombia, para explicar las iniciativas y políticas públicas que el país impulsa en materia de equidad de género, prevención y sanción de la violencia, así como los proyectos a nivel internacional que Colombia busca implementar.

Al respecto, la Embajadora reiteró el compromiso de México para trabajar de la mano con las autoridades colombianas en la búsqueda de la eliminación de la discriminación y la violencia por motivos de género.

Toma de posesión de la nueva canciller Claudia Blum.

La Embajadora Patricia Galeana asistió a la toma de posesión de la Ministra de Relaciones Exteriores, Claudia Blum. En su discurso ante el cuerpo diplomático y representantes de los organismos internacionales acreditados en Colombia, la canciller Blum hizo referencia a la

situación de Venezuela, al enorme flujo migratorio que enfrenta Colombia y al apoyo internacional que se requiere para este tema.

Adicionalmente, señaló que Colombia busca fortalecer sus relaciones bilaterales con todos los socios en la región, y a nivel multilateral, profundizar en la Alianza del Pacífico y avanzar en la cooperación para hacer frente a fenómenos como el narcotráfico

28 DE NOVIEMBRE

Almuerzo con motivo del Orange Day.

La Embajadora Patricia Galeana asistió al almuerzo de trabajo con la Embajadora de Austria y el Grupo Energía Bogotá con motivo del Orange Day, campaña impulsada por el Secretario General de Naciones Unidas para poner fin a la violencia contra las mujeres. En la reunión, se produjo un diálogo sobre la equidad de género y la importancia de la lucha contra la violencia hacia la mujer.

2. ASUNTOS ECONÓMICOS

21 Y 22 DE NOVIEMBRE

Seminario perspectivas de la internacionalización.

En virtud del surgimiento de múltiples PYMES en América Latina, el pasado jueves 21 y viernes 22 de noviembre, Procolombia llevó a cabo el Seminario de perspectivas de internacionalización de las Pequeñas y Medianas empresas.

La Embajada participó activamente en el Seminario, dado el creciente interés de empresarios mexicanos en internacionalizar sus servicios, cruzando fronteras al identificar nuevas oportunidades en sectores económicos de Colombia.

Dicho seminario contó con una nutrida agenda que fue inaugurada por el embajador Oscar Hernández, director de relaciones para la integración y cooperación de la Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA).



Entre los temas abordados destaca el financiamiento y acceso al crédito público y privado para la internacionalización de las Pymes de América Latina y el Caribe, políticas públicas, así como el acceso a plataformas digitales y tecnológicas para facilitar los procesos.

26 DE NOVIEMBRE

Edición 37 del gran Congreso de Ganaderos "Ganadería sostenible: El futuro".

El pasado 26 de noviembre se llevó a cabo el Congreso de Ganaderos; dicho evento fue un gran escenario para consolidar la visión compartida que tienen los ganaderos, el gobierno, las agencias de cooperación y los académicos que investigan sobre temas ambientales y la ganadería del futuro, la amplia posibilidad de crecer como sector, ser más productivos y competitivos, y contribuir al mejoramiento del ambiente.

El evento contó con la presencia de destacados expertos nacionales e internacionales en el tema bovino, quienes destacaron que la carne vacuna equivale al 25 % de las exportaciones, por ello, la política sanitaria es un factor importante a la hora de exportar este tipo de productos, pues se pueden evitar problemas de fiebre aftosa y brucelosis.

Este evento resultó de gran importancia para el desarrollo de las actividades económicas y comerciales de esta representación, pues a la fecha, entre México y Colombia hay varios temas en desarrollo y susceptibles a nuevas normatividades que se establecen bilateralmente en pro de mantener protegidos los dos mercados del sector ganadero.



28 DE NOVIEMBRE

Instalación del Consejo Empresarial Mexicano.

La Embajada de México en Colombia, a iniciativa del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, ha instaurado el Consejo Económico de Mexicanos en el Exterior capítulo Colombia, de tal modo que, este jueves 28 de noviembre, la Dra. Patricia Galeana presidió la instalación del nuevo cuerpo colegiado, que estará brindando apoyo al sector empresarial mexicano radicado en Colombia.

Con este Consejo se espera identificar oportunidades de inversión y desarrollo para el empresariado mexicano, así mismo, se espera compartir con los empresarios colombianos las posibilidades de inversión que existan en México, de tal manera que sea un trabajo de cooperación que redunde en el beneficio del sector empresarial de las dos naciones.

Este Consejo Empresarial está conformado por: Carlos Zenteno, Presidente de Claro Colombia; Alejandro Ramírez, Presidente de Cemex Colombia; Fernando López, Gerente General de Grupo Bimbo; Eduardo Pereyra, Presidente de Coca-Cola Femsa e Iñaki Ibarreche, Gerente de ICA.

3. ASUNTOS CULTURALES

1 DE NOVIEMBRE

Inauguración del Altar de Muertos.

La Embajadora Patricia Galeana inauguró el altar de muertos realizado por esta Representación y el Fondo de Cultura Económica, en el marco de la Semana Global.

Como parte de esta actividad, se contó con la exposición pictórica: *“Tradiciones mexicanas: La muerte se viste de colores”*; un homenaje al Día de Muertos realizado por 10 artistas mexicanos y un puertorriqueño, y se llevó a cabo el concierto del Tenor Umberto Veloz y el Mariachi Femenino Las Alazanas de Colombia.



FCE - Centro Cultural Gabriel García Márquez

2 DE NOVIEMBRE

Charla sobre el Día de Muertos.

También como parte de la Semana Global y la celebración de Día de Muertos, la historiadora Luz de María Muñoz, impartió en el Fondo de Cultura Económica, una charla sobre el origen y la importancia del Día de Muertos para la cultura mexicana.

5 DE NOVIEMBRE

Conferencia “La primera revolución social del siglo XX”

La Embajadora Patricia Galeana impartió la conferencia “La primera revolución social del siglo XX”, en donde realizó un recuento histórico del proceso revolucionario mexicano, desde las causas que lo detonaron durante la dictadura porfirista. Señaló además que la Revolución Mexicana dio como resultado la promulgación de la Constitución más avanzada de su tiempo, primera en el mundo en incluir los derechos sociales.



FCE - Centro Cultural Gabriel García Márquez

6 DE NOVIEMBRE

Conferencia “Emiliano Zapata Y La Lucha Por La Tierra”.

El director del Museo de Historia, Castillo de Chapultepec, Mtro. Salvador Rueda, ofreció la conferencia: “Emiliano Zapata y la lucha por la tierra”. El Mtro Rueda se refirió al legado de la lucha zapatista y destacó que la defensa que hizo el prócer de los montes, tierras y aguas mexicanas tuvo una proyección moderna y ecologista.



FCE - Centro Cultural Gabriel García Márquez

6 - 30 DE NOVIEMBRE

Exposición sobre la revolución mexicana.

Con motivo del aniversario de la Revolución Mexicana y con el propósito de promover en Colombia el conocimiento de la historia de nuestro país, la Embajada de México instaló en el Fondo de Cultura Económica una exposición sobre el movimiento revolucionario que se desarrolló en México a inicios del siglo XX.



FCE - Centro Cultural Gabriel García Márquez

7 DE NOVIEMBRE

Conferencia “El fin del latifundio y el reparto de la tierra”.

Para concluir con los eventos de la Semana Global que se llevaron a cabo en la librería del Fondo de Cultura Económica, el Dr. Daniel Barceló impartió la conferencia “El fin del latifundio y el reparto de la tierra”. En su conferencia, el Dr. Barceló realizó un recuento histórico sobre el reparto agrario plasmado en el Artículo 27 de la Constitución Mexicana, donde se entregó a los campesinos más de la mitad del territorio nacional.



FCE - Centro Cultural Gabriel García Márquez

8 DE NOVIEMBRE

Semana Internacional Académica Y Cultural - Fundación Univertsitaria los Libertadores.

La Embajadora Patricia Galeana ofreció la conferencia magistral “Relaciones México-Colombia”, en la sede de esa entidad académica. En su disertación, la Embajadora Galeana describió los vínculos históricos entre ambos países y destacó los fuertes lazos que unen a ambas naciones en la actualidad, en donde el Memorándum de Entendimiento para el Establecimiento de Relación Estratégica hace patente la importancia de la relación bilateral.



Conferencia magistral “Relaciones México-Colombia”

14 Y 15 DE NOVIEMBRE

Presentación de Tania Libertad.

Se realizó la “Gala del festival del mariachi con la cantante Tania Libertad” en el Teatro Mayor Julio Mario Santo Domingo, donde se presentaron los más importantes conjuntos de mariachi de Colombia junto a la cantante.

30 DE NOVIEMBRE

Premier de la película mexicana “Día de Muertos”.

Como parte de sus actividades de promoción de la cultura mexicana, la Embajada de México colaboró con la instalación de un altar de muertos, en Plaza Claro, para la premier de la película mexicana “Día de Muertos”, un filme sobre la amistad, la familia y las tradiciones de nuestro país.

4. PRENSA

1 DE NOVIEMBRE

Entrevista con Caracol Radio.

Con motivo de la 'Semana Global', la embajadora Patricia Galeana otorgó una entrevista a Caracol Radio, en la cual promovió y destacó la importancia de este encuentro realizado por y para la diáspora mexicana en Colombia.

Durante su intervención mencionó la importancia de la tradición del Día de Muertos para la cultura mexicana, además de enfatizar que la celebración de este año le rindió homenaje al fallecido artista mexicano Francisco Toledo, pintor y grabador que impulsó a las comunidades indígenas de Oaxaca, y a Miguel León Portilla, historiador que fomentó la literatura como vehículo para mantener viva la cultura indígena Nahua.

Notas en medios de comunicación.

Con el propósito de darle mayor difusión a las actividades que se desarrollaron en el marco de la 'Semana Global', se promovió la cobertura de medios como Caracol Noticias y Red+ Noticias, de la inauguración del Altar de Día de Muertos y el concierto del Tenor Umberto Veloz y el Mariachi Femenino Las Alazanas.

20 DE NOVIEMBRE

Artículo en El Tiempo.

En el marco de la conmemoración del 109 aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, el diario nacional El Tiempo publicó 'La primera revolución social del siglo XX se dio en México', un artículo de la Embajadora Galeana, en el cual realiza un recuento histórico sobre el proceso revolucionario.

Podrán encontrar el artículo completo en <https://bit.ly/2Dg2ZyA>

Notas en medios de comunicación locales.

En el marco de la develación del busto en homenaje a Emiliano Zapata y la placa conmemorativa a Julio Cuadros, colombiano que apoyó esa causa, que se ubica en el parque lineal de la Merced en Buga, Valle del Cauca, medios locales destacaron la participación de la Embajadora Patricia Galeana en este acto de fraternidad entre Colombia y México.

5. ACTIVIDADES CONSULARES

Protección y asistencia consular.

La Secretaría de Relaciones Exteriores, a través de sus Embajadas y Oficinas Consulares, vigila y protege los derechos e intereses de sus nacionales en el extranjero, dando especial atención a asistir y aconsejar a nuestros compatriotas en sus relaciones con las autoridades del país en donde se encuentren. Así, entre las diversas gestiones que se realizan, destacan:

- Orientar y apoyar en diversos asuntos de carácter penal, civil, migratorio y administrativo, incluyendo:
 - Asesoría para el traslado de restos
 - Pensiones alimenticias
 - Restitución internacional de menores
 - Repatriación de enfermos, indigentes y menores
 - Localización de familiares
- Visitar a los connacionales que están detenidos, presos, hospitalizados o de otra forma en desgracia o indigencia, para ofrecerles asistencia consular.

Si usted es ciudadano mexicano y se encuentra en una situación de EXTREMA EMERGENCIA como arresto, hospitalización o fallecimiento de algún familiar mexicano, puede comunicarse al teléfono:

(57) 313 -878-6028

6. COMUNIDAD MEXICANA



Celeste Méndez Mendoza
Psicóloga

A finales de 2018 decidí viajar a Colombia por 3 meses, sin embargo, después de conocer más de su cultura y forma de vida extendí mi estancia en este país. Durante este tiempo me he dedicado a vender y diseñar cursos para grupos comerciales en diferentes plataformas virtuales, los cuales tienen como objetivo fortalecer las actitudes de venta, el bienestar profesional y desarrollar competencias para la vida.

Mi experiencia en Colombia me ha permitido ver como nuestra cultura tiene un fuerte impacto y recibimiento en este país, esto me ha motivado para ayudar y asesorar a restaurantes mexicanos con el propósito de que le den un mejor contexto a la gastronomía, tradiciones y costumbres mexicanas en esta nación hermana.

SEMANA GLOBAL 2019 FESTIVAL DEL DÍA DE MUERTOS

Decidí participar en la Semana Global para dar a conocer nuestra cultura, especialmente la tradición de Día de Muertos. Esta celebración además de abrirme las puertas en la Casa de la Cultura de la Estrella, Antioquia, me ha permitido seguir participando en diferentes actividades como jurada y colaboradora, así como fortalecer los lazos culturales entre ambas naciones.

Me gustaría destacar que con esta experiencia he logrado conocer que la percepción de los colombianos por México es de admiración total.

NUESTROS DATOS



(+57)(1) 747 7160



Calle 113 #7-21, Bogotá
Edificio Teleport A, Of. 201



consularcol01@sre.gob.mx



<http://embamex.sre.gob.mx/colombia>

REDES SOCIALES

@Embamexcol



<https://www.facebook.com/EmbamexCol/>



<https://twitter.com/EmbaMexCol>



<https://www.instagram.com/embamexcol/>